

LA LETTRE D'INFORMATION

8 novembre 2023 - #145



Les mutations contemporaines des syndicats de copropriété

Avec près de 10 millions de logements, dont 30 % en résidence principale, les copropriétés occupent une place centrale dans le parc de logements, bien qu'elles soient restées longtemps cantonnées au marché privé et dans l'angle mort des politiques du logement. Aujourd'hui, la transition environnementale met à l'agenda les capacités d'évolution des copropriétés existantes. Or, à l'inverse des bailleurs sociaux qui constituent structurellement des partenaires de l'action publique, les copropriétés témoignent de difficultés à dépasser les enjeux de gestion courante. Les syndicats professionnels, qui assurent la gestion de neuf copropriétés sur dix, apparaissent alors comme des partenaires clés. Mais cette profession reste mal connue. Pour combler cette lacune, L'Institut a mené une étude réalisée dans le cadre du programme « (Ré)gé(né)rer les copropriétés : connaître et comprendre les copropriétés, les mobiliser pour la ville durable » lancé par le PUCA en 2022. Il s'agit là d'éclairer l'action publique en saisissant la manière dont les enjeux d'amélioration de la gestion et de la gouvernance des copropriétés peuvent s'articuler avec les pratiques des syndicats, leurs intérêts et les représentations qu'ils ont de leur posture et de leur rôle.

[LIRE LE RAPPORT](#)



Sobriété et alimentation

Replay de l'atelier de la Fabrique francilienne des sobriétés

À l'occasion de la journée mondiale de l'alimentation, la Fabrique francilienne des sobriétés s'est penchée sur la résilience alimentaire des territoires.

La liste des leviers permettant de réduire les consommations d'énergie et de ressources est longue et suppose de modifier nos comportements et nos pratiques : alimentation sobre (moins carnée, moins industrielle, etc.), réduction des emballages et du gaspillage, accompagnement des consommateurs vers des pratiques alimentaires sobres au travers de dynamiques locales, développement d'une agriculture urbaine, approvisionnement par des mobilités douces, solidarité alimentaire...

[VOIR LE REPLAY](#)



Parcours de visites en Essonne

Retour en vidéo sur la journée du 29 juin

L'AREC a organisé le 29 juin dernier un parcours de visites en Essonne à destination des membres du réseau ACTIFS (agences locales de l'énergie et structures assimilées). Ce rendez-vous organisé en lien avec le Parc naturel régional du Gâtinais a permis aux participants de découvrir plusieurs sites remarquables autour de la production d'énergie renouvelable et des matériaux biosourcés, et d'échanger au cours d'un atelier participatif autour de leurs projets.

[VOIR LA VIDÉO](#)



Adaptation au changement climatique

Replay du webinaire du réseau ACTIFS

Nous le savons, l'Île-de-France devra composer avec des aléas climatiques plus fréquents et plus intenses, comme les vagues de chaleur, les crues d'orages ou bien les sécheresses.

Les collectivités peuvent être la pierre angulaire de la mise en œuvre de solutions d'adaptation au changement climatique. De plus, au-delà du nécessaire travail de fond sur la résilience territoriale, les actions locales et opérationnelles peuvent souvent constituer des opportunités de développement pour les territoires.

[VOIR LE REPLAY](#)

AGENDA AREC



Décarbonation de l'industrie & hydrogène en Île-de-France

10 novembre
Atelier Club hydrogène Île-de-France

[PROGRAMME & INSCRIPTION](#)



2e rencontre francilienne de la méthanisation

20 novembre
Rencontre régionale PROMÉTHA

[EN SAVOIR +](#)



Décret Éco Énergie Tertiaire: ENR

21 novembre
Conférence AREC / Améliorons la ville

[EN SAVOIR +](#)

À VOIR AUSSI

Rencontres annuelles AdaptaVille
27/11 - Agence parisienne du climat



[Offres d'emploi](#) | [Nos formations](#) | [Médiathèque Françoise Choay](#)

15, rue Falguière - 75740 Paris cedex 15
Tél. : 01 77 49 79 89

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

[Se désinscrire](#)